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RETOUR  
SUR LA SOIRÉE  
DES ASSOCIATIONS

Matthieu Schlesinger,
Maire d’OlivetBELLE ANNÉE 2024  

Au nom du Conseil municipal 
et des agents de la mairie, je 
souhaite à chacun d’entre vous 
une belle et heureuse année 
2024. Notre objectif sera de vous 
apporter la meilleure qualité de 
service public et de travailler 
à préparer l’avenir. De beaux 
rendez-vous nous attendent 
également. Le Tour de France 
à Olivet, les J.O. de Paris, les 
événements que vous connaissez 
déjà comme la Bamboche, 
les Foulées roses et qui nous 
rassemblent. Dans ce numéro, 
vous pourrez constater toute 
l’énergie que nous mettons 
à faire rayonner Olivet. Cela 
se traduit clairement dans le 
budget que nous avons voté en 
décembre. 

MERCI AUX ASSOS 

Que serait une ville sans son 
tissu associatif ? On ne peut se 
l’imaginer tant il fait partie de 
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son ADN. Nous avons la chance à 
Olivet d’avoir environ 150 clubs 
fréquentés par plus de 8000 
adhérents grâce à l’implication 
de 2000 bénévoles. Chaque 
année à cette période, nous les 
recevons pour leur dire combien 
leur présence sur le territoire est 
précieuse et rappeler leur rôle 
majeur dans le vivre-ensemble 
et l’épanouissement personnel. 
Alors naturellement, nous les 
soutenons : 400 000 euros versés 
cette année encore. Et toutes ne 
sollicitent pas de subventions ! 
Mais notre aide n’est pas que 
financière. Avec les adjoints 
qui les connaissent bien, nous 
les accompagnons dans leurs 
projets, leur développement et 
dans tous les sujets du quotidien. 
Merci à toutes nos associations 
d’agir à nos côtés.
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08/12 > 24/01
Régressive 

C’est une exposition ludique qui a plu 
à tous : à ceux qui redécouvraient 
avec nostalgie leurs premiers jeux 
comme à ceux pour qui Pacman ou 
Street Fighter étaient des légendes... 
Le public nombreux n’a pas manqué 
de venir tester les arcades et consoles 
d’un autre temps !  

11/01

20/12
Vœux

En fin d’année, le Maire a présenté 
ses vœux aux Olivetains au travers 
d’une vidéo diffusée sur les réseaux 
numériques de la Ville. Il y rappelle 
notamment les grands rendez-vous où 
se rencontrer en 2024. La vidéo est à 
retrouver sur olivet.fr

07/01
1 an déjà

Début 2023, la Ville lançait un 
programme d’activité physique pour 
aider les Olivetains à se maintenir 
en forme. Un an après, le succès de 
la formule ne se dément pas et les 
dimanches matins sont plus actifs  
que jamais ! 

09/01
Au scalpel

Le spectacle affichait complet depuis 
plusieurs semaines déjà. Pour son 
premier spectacle de l’année, l’Alliage 
accueillait Bruno Salomone et Davy 
Sardou. Les deux artistes ont régalé 
leur public en interprétant deux frères 
ennemis dans une comédie cynique et 
dramatique. 

RETOUR  
SUR LA SOIRÉE  
DES ASSOCIATIONS

La soirée des 
associations a été 
l’occasion de mettre à 
l’honneur et de remercier 
quatre personnalités 
de la ville : Florent 
Coqueugniot, champion 
de France, d’Europe et du 
monde en aviron sport 
adapté ; Fabien Poullin, 
professeur de karaté 
bénévole depuis 30 ans  
à l’USMO Karaté ; Guy 
Vallée, vice-président 
des Bouchons d’Amour 
45 depuis 16 ans ; Thierry 
Delanzy, président 
de Foot Loisirs Olivet 
pendant près de 20 ans.

Retour sur... DÉCEMBRE / JANVIER

 I 3



VOIRIES 2024 :  
en route ! 

Avec Orléans 
Métropole, la Mairie 
prévoit la réfection de 
nouvelles voiries pour 
cette année 2024. 
La suite se prépare 
aussi. Des études 
de circulation sont 
programmées et des 
bureaux de maîtrise 
d’œuvre missionnés 
pour anticiper les 
chantiers à venir.  

DEUX GRANDS  
CHANTIERS STRUCTURANTS 

Dans le quartier de la Vanoise, la 
nouvelle voirie qui desservira l’école 
de la Cerisaie est lancée. Elle reliera 
la rue du Général de Gaulle à la rue 
de la Vallée. La fin des travaux est 
prévue pour l’été prochain. Une piste 
cyclable et un large espace réservé aux 
piétons sont prévus. Devant le collège 
Charles Rivière, une esplanade plus 
large qu’aujourd’hui sera aménagée 
pour maximiser la sécurité. Le projet 
prévoit également un parking public de 
72 places avec des bornes de recharge 
pour les véhicules électriques. Côté 
paysagement, l’alignement d’arbres est 
conservé et 120 autres arbres seront 
plantés.

A l’est, c’est la rue de la Source qui va 
être requalifiée de façade à façade, 
avec là encore la création d’une piste 
cyclable. Le chantier s’étendra de la 
rue de Châteauroux au pont Cotelle 
et démarrera en mai pour environ 
15 mois. Actuellement, des travaux 
de remplacement d’une canalisation 
d’eau potable sont en cours. Ils doivent 
s’achever en février. En parallèle, la 
Métropole étudie la possibilité de 
passer la partie entre le rond-point 
de la rue du Camp des Indiens et le 
boulevard Victor Hugo en voie centrale 
banalisée pour faciliter et sécuriser la 
circulation des cyclistes.

DEUX VOIES DE DESSERTE 

La rue Pressoir Aubry sera à nouveau 
en chantier dès mars prochain, après 
les travaux d’assainissement engagés 
en 2023. Toute la voirie sera reprise. 
Des trottoirs aux normes PMR, des 
noues paysagées et une bande 
cyclable seront aménagés sur cet 
axe qui est passé en sens unique à la 
demande des riverains. À l’automne, 
ce sera au tour de la rue de la Belle-
Croix. D’abord avec la création d’un 
nouveau réseau d’assainissement. Puis 
en 2025, le chantier de voirie suivra.

Montant versé 
chaque année par 
la Mairie à Orléans 
Métropole pour les 
chantiers de voirie 
olivetains.

1,056 M€

Nous anticipons les futurs 
chantiers, explique Michel 

Leclercq, Maire-adjoint 
en charge des travaux. Le 

quartier de la Vanoise évolue et 
nous devons l’accompagner par un 
plan de circulation adapté et des 
voiries de qualité. Des études vont 
donc être lancées pour les rues de 
Navrin et de Coq : deux voies que 
nous souhaiterions réhabiliter en 
2025. Dans le Val également, il 
nous semble utile de requestionner 
le plan de circulation avec la 
reconstruction du groupe scolaire 
à venir. À titre d’exemple, les 
rues Verte, d’Ivoy et des Glazons  
seront regardées attentivement 
pour une circulation plus apaisée 
et davantage de sécurité. 

L’année 2024 promet d’être riche ! 
Et nous pouvons compter sur un 
solide travail d’équipe avec la 
Métropole pour y parvenir.»

ET LA SUITE se prépare...
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Ouverture du centre  
de rétention administrative
L’annonce avait été faite en 2019. Le Ministère 
de l’Intérieur allait bâtir un centre de rétention 
administrative en région Centre-Val de Loire, qui 
n’en comptait plus depuis la fermeture de celui de 
Cercottes. C’est sur un terrain appartenant à l’État rue 
de Châteauroux qu’il a été construit, près du Campus 
de la Source. Un choix d’implantation discutable pour la 
mairie qui a été mise devant le fait accompli. 

D’une capacité de 90 places, il accueillera dès février 
des étrangers en situation irrégulière, le temps 
d’organiser leur retour dans leur pays d’origine ou un 
pays voisin. Au cours de leur rétention, ils pourront 
rencontrer des associations ou l’OFPRA* pour être 
informés et conseillés sur leurs droits. Les bureaux 
de la police aux frontières seront aussi sur place 
renforçant, par voie de conséquence, la présence 
policière sur le territoire olivetain. 

*Office français de protection des réfugiés et apatrides

JUSTICE

               La ville  
s’éteint plus tôt  
À compter du 1er février, les voies 
secondaires d’Olivet ne seront plus 
éclairées de minuit à 5h, au lieu de 1h 
à 5h précédemment. La diminution 
précédente des heures d’éclairage 
a conduit à une baisse de 13% de la 
consommation d’énergie. Avec cette 
heure supplémentaire, l’économie devrait 
passer à 17%. Cette action s’inscrit 
dans la démarche de la Ville pour le 
développement durable et la réduction  
de la pollution lumineuse. 

ÉCLAIRAGE

L’odyssée  
des plantes d’Olivet !
Depuis 2016, afin d’améliorer la maîtrise 
des dépenses publiques dans le canton, 
le service des Espaces Vert d’Olivet a 
établi un partenariat avec la ville de 
Saint-Hilaire-Saint-Mesmin. Les jardiniers 
olivetains produisent ainsi des plantes 
annuelles et bisannuelles qui sont ensuite 
vendues, pour partie, à nos voisins. Cette 
collaboration entre les communes permet 
de partager les coûts et embellir les rues 
des deux villes.

COOPÉRATION
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Nouvelle aire de jeux  
square de la Reine

CITOYENNETÉ

THÉÂTRE

Budget participatif :  
À VOUS DE JOUER !
Il est temps de voter pour les idées qui ont vos 
préférences ! Les projets qui auront obtenu le plus de 
suffrages seront réalisés. C’est parti pour les découvrir et 
les faire grimper tout en haut du classement.

Les Olivetains ont une fois encore montré leur implication pour cette 
3e édition du budget participatif en proposant de nombreux projets. 
Après une analyse par les services de la mairie sur leur faisabilité 
et leur conformité au règlement, treize sont soumis au vote des 
Olivetains depuis le lundi 8 janvier. Mais il ne faut pas tarder car après 
le 8 février, il sera trop tard ! 

Tous ont pour point commun d’être dans le champ de la transition 
écologique et énergétique, thématique retenue pour cette édition du 
budget participatif. Envie d’encourager la politique cyclable, de mettre 
un coup d’accélérateur sur la lutte contre les moustiques, de soutenir 
les efforts en matière de tri, ou encore de s’adapter au changement 
climatique... Plusieurs idées, et d’autres encore, y répondent pour 
mieux vivre ensemble à Olivet. Et si faire un choix est difficile, 
rappelons que chacun a la possibilité de voter pour trois projets !  
Les plus plébiscités seront ensuite réalisés dans l’enveloppe des  
80 000 euros. Une somme maintenue à un haut niveau, identique  
à celle de l’édition passée.

L’enveloppe précédente a d’ailleurs permis de réaliser une voie 
d’accès au terrain de basket du Larry et de remplacer une aire de jeux 
rue de Couasnon. Au printemps, des bornes pour réparer les vélos 
et des tables de jeux d’échecs vont être installées en extérieur, ainsi 
que des chaises et tabourets dans le parc du Poutyl et un espace 
d’observation pour admirer la faune des bords du Loiret. Alors ne 
passons pas à côté de nouvelles bonnes idées. Place au vote !

Du rire avec les 
Comédiens d’Olivet
La troupe de comédiens amateurs a 
l’habitude de régaler son public sur les 
planches de l’Alliage. Ce sera à coup 
sûr à nouveau le cas en mars prochain 
avec une comédie de Charles Istace : 
Un coffre dans le salon. Elle avait déjà 
été irrésistible dans Les canards aux 
courgettes, Cuisine et dépendances ou 
encore Le père-Noël est une ordure. 
Cette fois-ci, la pièce tourne autour de 
la vie d’Albert, un patron d’abattoir dont 
la vie s’apparente à un enfer tant au 
travail qu’à la maison ! Mais un coffre 
déposé au milieu de son salon va le 
sortir de situations bien périlleuses... 

Neuf comédiens seront sur scène 
dès le 14 mars prochain pour quatre 
représentations exceptionnelles avec 
toujours des décors et des costumes 
dont Sébastien Grandsire, le président 
des Comédiens, a le secret !

D’INFOS : Représentations 
les 14, 15 et 16 mars 2024 à 20h30  
et le 17 mars à 16h.

Adultes : 10€ /+12 ans : 5€ /  
-12 ans : gratuit
Réservations sur helloasso.com/
associations/les-comediens-d-olivet

D’INFOS : projets et votes ouverts sur budgetparticipatif.olivet.fr 
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60 ans

JEUNESSE
FAMILLE

Les plus de 60 ans n’auront pas le temps de 
s’ennuyer avec toutes les activités gratuites 
proposées par le CCAS ou ses partenaires 
à leur attention : groupes de chant, 
révisions du code de la route, permanences 
numériques... Le programme semestriel est 
à retrouver sur le site internet de la Ville et 
en version papier à la fois en mairie et à la 
bibliothèque.

Il n’y a pas de sujet tabou, on peut parler 
de tout et apprendre dans ce lieu dédié 
à la famille. Pour ce premier trimestre de 
l’année, il sera notamment question de 
phobie scolaire, de communication non 
violente, de formation au massage bébé 
ou simplement de papoter entre mamans... 
C’est tout cela et bien plus encore qui est 
proposé à la Maison de la parentalité au 
504 avenue du Loiret.

Demandez  
le programme !

SOLIDARITÉ

Un loto pour un chien
Ne manquez pas le loto caritatif organisé par le Rotary Orléans 
Beauce Sologne à l’Alliage le dimanche 18 février à partir de 14h. 
En plus de remporter peut-être l’un des très beaux lots mis en 
jeu, vous ferez une belle action en achetant vos cartons. Les fonds 
collectés permettront d’offrir à un enfant en situation de handicap 
un chien éduqué pour l’aider dans son quotidien. En général, 
deux ans de formation de l’animal et plus de 17 500 euros sont 
nécessaires à Handi‘Chiens pour parvenir à ce résultat.

Maison  
de la parentalité

Bientôt les vacances 
Pour rappel, de nouveaux délais sont en vigueur pour 
réserver ses places dans les accueils de loisirs pendant les 
vacances, selon un calendrier publié sur le site de la Ville.

Les familles ont ainsi jusqu’au 4 février pour inscrire leurs 
enfants pour les vacances d’hiver. La date limite est fixée 
au 31 mars pour celles de printemps. Pour les journées 
du mercredi, les réservations sont possibles jusqu’à J-7 
(inscription avant le mardi minuit).

Le règlement actualisé est à retrouver  
sur olivet.fr, rubrique Famille.

RETRAITÉS

D’INFOS : Possibilité de réserver  
sa place en scannant le QR code 

D’INFOS : Tout le programme sur olivet.fr 
Document papier à retrouver en mairie  
et à la bibliothèque
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AGENDA
Toute l’année, la mairie organise de nombreux 
événements qui rythment les saisons et font le 
charme, le dynamisme et la convivialité de notre 
ville. Retrouvez ici les grandes dates de 2024 !

LES GRANDS  
RENDEZ-VOUS  

DE 2024

8 MARS 
Exposition 
itinérante dans le cadre  
de la journée internationale  
des droits des femmes

> du 8 mars au 16 mai, quartiers 
Centre, Val et Est

DU 15 AU 23 MARS
Semaine de la 
langue française et 
de la Francophonie 
>  nombreuses animations, 

aux horaires d’ouverture de 
la bibliothèque Le Temps 
Retrouvé

14 AVRIL
Carnaval d’Olivet
>  à partir de 15h dans les rues 

d’Olivet

1ER JUIN 
Hop en fête !
>  de 14h à 18h au parc du 

Poutyl

2 JUIN, 7 JUIL.,  
25 AOÛT ET 22 SEPT.
Pause Sallé
>  de 10h30 à 12h place Louis 

Sallé

21 JUIN
Fête de la musique
>  à partir de 19h, dans les rues 

d’Olivet

DU 5 AU 28 JUILLET
La Bamboche
>  du mercredi au dimanche, 

dans le parc du Poutyl

9 JUILLET 
Passage du Tour de 
France à Olivet
> en centre-ville

31 AOÛT 
Fourchettes  
& Musette
>  à partir de 18h, place L. Sallé

7 SEPTEMBRE
Forum des 
associations
> de 10h à 18h à l’Alliage

6 OCTOBRE
10e édition  
des Foulées roses
>  dès 8h30 au centre sportif du 

Larry

DÈS LE 5 DÉCEMBRE 
Animations de Noël
>  chalet du Père Noël place 

Louis Sallé

La Bamboche

Et toute l’année :  
du sport avec le programme 
Hop, on bouge ! 3 dimanches 
par mois, des spectacles, des 
conférences et du cinéma à 
l’Alliage, des animations pour les 
plus de 60 ans, des rendez-vous 
pour les familles à la Maison de 
la parentalité...

l’actu
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BIENVENUE AUX BÉBÉS : 

Emma TCHAYAMATH | Elenor HUSSENET | Ambre GILLET 
| Amir AÏT ICHERGUI | Lina BURSA | Heremoana GRUEL |  
Félix GRODECOEUR | Julia BEUNIER | Jeanne DORÉ | Ayna 
CAMARA | Hugo DAUDIN BOUTHELOT | Malick LIABIBU  | 
Chloella NZENZA KAPESA | Lou LEPAGE | Mathis DESCAUSES 
| Samuel FRANCIA | Inès DENNI | Curtis MBUMBA MUBONGO 

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS : 

Audrey CLATOT & Arnaud GUGLIELMI 
Claire BARACHIN & Jean-Loup MATHET  
Sandrine ESNAULT & Nicolas DETCHEPARE

ILS NOUS ONT QUITTÉS : 

Silvia TEIXEIRA PIRES, 46 ans | Claudine TOTH, 80 ans | 
Laurent MOUROUX, 49 ans | René ROBINET, 98 ans | Michel 
GIDOIN, 73 ans | Alain CHOUETTE, 87 ans | Tomas OLIVEROS, 
86 ans | Nicole HENRY, 94 ans | Dominique MALLEIN, 82 ans 
| Colette TALEB, 85 ans | Sophie THERME, 57 ans | Arlette 
LENOIR, 79 ans | Claudette RIFFAULT, 87 ans | Françoise 
LECOQ, 78 ans | Saint-Ange ANTISTE, 80 ans | Jean-Claude 
BRUNET, 84 ans | Guy CAUSSIN, 82 ans | Marcelle NIOCHE,  
95 ans | Béatrice CHRETIEN, 63 ans | Danielle LECORNU, 79 
ans | Gérard BAUDRON, 89 ans | Pierrette GIRAULT, 75 ans | 
François COUTON, 77 ans | Anne-Marie LAMBERT, 66 ans | 
Solange PERDEREAU, 96 ans | Jean POULIQUEN, 89 ans | 
Pascal TOURET, 63 ans | Gérard RICHARD, 89 ans 

À L’ORDRE DU JOUR ET APPROUVÉS :

•  Les rapports d’activités 2022 d’Orléans Métropole 
sur le service de public de l’eau, de l’assainissement 
et de la gestion des déchets ;

•  Le budget principal 2024 de la Ville à hauteur 
de 51,88 M€ dont 33,04 M€ en section de 
fonctionnement et 18,84 M€ en section 
d’investissement ;

•  Les tarifs municipaux et les subventions 2024 aux 
associations pur un montant de 390 697 euros ;

•  Les zones d’accélération des énergies renouvelables 
sur le territoire olivetain ;

•  Le règlement actualisé des activités périscolaires et 
des accueils de loisirs.

PROCHAIN CONSEIL MUNICIPAL :  
lundi 12 février à 18h30 à l’Alliage

LES DATES DES CONSEILS DE L’ANNÉE 2024 :  
12 février / 25 mars / 13 mai / 10 juin / 8 juillet /  
30 septembre / 18 novembre / 16 décembre

RETOUR sur

CARNET : novembre & décembre

 le Conseil municipal du 11 décembre 2023 

Gérard Richard, porte-drapeau de 
la Fédération nationale des anciens 
combattants en Algérie, Maroc et Tunisie 
(FNACA) depuis plus de trente ans, 
est décédé vendredi 29 décembre. 

Né le 20 août 1934 à la Ferté-Saint-Aubin, 
il vivait à Olivet avec son épouse, Gisèle. 
Patriote, il avait été décoré de plusieurs 
médailles dont celles de la Reconnaissance 
de la Nation, la médaille Commémorative 
d’Algérie ou encore celle du Dévouement 
fidélité à la FNACA Olivet.

La Mairie adresse toutes ses condoléances 
à son épouse et tous ses proches.

Hommage

Photo d’archives 
©Mairie d’Olivet
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Avec Loiret Nature Environnement, une série de conseils 
et d’informations est proposée ici pour mieux comprendre 

notre territoire et adopter de bonnes pratiques.

Depuis 1er janvier 2024, la loi 
antigaspillage oblige au compostage 
des biodéchets. En pratique, Ies 
déchets alimentaires ne doivent 
plus être jetés dans la poubelle 
verte. Les déchets verts doivent 
aussi être valorisés et portés en 
déchetterie ou placés dans un 
composteur individuel. 

C’est dans ce cadre qu’une 
distribution de composteurs sera 
assurée par Orléans Métropole le 28 
février à l’Alliage pour les Olivetains 

disposant d’un jardin et pas encore 
équipés. Autre solution, leur retrait 
au service de la gestion des déchets 
à Orléans sur des créneaux réservés.

Pour les particuliers résidant en 
habitat collectif, des rencontres 
ont été initiées par la Métropole 
avec les bailleurs, syndics et 
gestionnaires d’immeubles afin 
de proposer gratuitement des 
composteurs collectifs. La mairie 
réfléchit aussi à mettre quelques 
composteurs sur l’espace public. 

D’INFOS : distribution de composteurs mercredi 28 février à 18h30  
à l’Alliage, inscription obligatoire - infos sur olivet.fr  
ou sur orleans-metropole.fr rubrique Démarches/Mes déchets

Se préparer au changement climatique 
passe notamment par l’adaptation des 
bâtiments aux conditions futures. Depuis 
plusieurs années, la Mairie a engagé 
des aménagements sur les bâtiments 
communaux. De quoi inspirer les 
Olivetains.

LA GÉOTHERMIE À L’ALLIAGE

Il s’agit d’un système durable pour chauffer et 
refroidir le bâtiment : cela permet d’exploiter les 
calories des ressources peu profondes du sous-sol 
et des nappes d’eau souterraine. Ces calories sont 
ensuite captées par des échangeurs thermiques 
qui alimentent une pompe à chaleur. Le chauffage 
par géothermie présente un avantage financier et 

écologique.

LES MATÉRIAUX BIO-SOURCÉS  
DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DU POUTYL

Le nouveau bâtiment a été écoconçu, c’est-
à-dire imaginé avec des produits en matières 
naturelles. Les murs en ossature bois sont isolés 
grâce à de la paille. Le bâtiment historique a été 
isolé avec du béton de chanvre projeté, efficace 
sur les plans phonique et thermique. Les plafonds 
sont également équipés de panneaux de bois 
compressé, avec les mêmes qualités.

LES PANNEAUX SOLAIRES  
DU GYMNASE DU BEAUVOIR

Le gymnase du Beauvoir a entamé sa 
transformation. 700m2 de panneaux 
photovoltaïques vont être installés sur le toit 
du gymnase, lui apportant une autonomie 
énergétique. Cette installation permettra 
également d’alimenter en électricité verte 
d’autres bâtiments de la collectivité.

5 ADAPTER 
les bâtiments

LE POINT SUR LES BIODÉCHETS
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Une Ville « solide » financièrement

Cette année, l’autofinancement de la Ville atteint  
4,2 M€, ce qui permet à Olivet de poursuivre ses projets 
sans avoir à recourir à l’emprunt. Les investissements 
sont financés avec des prêts déjà contractés à une 
période plus favorable qu’aujourd’hui. Malgré les 
chocs, Olivet « reste solide pour mener à bien ses 
projets structurants », affirme l’élu, pour rendre la ville 
toujours plus agréable pour les habitants.

En phase avec la réalité 

Malgré le contexte inflationniste, les dépenses réelles 
de fonctionnement sont contenues. « Entre 2023 et 
2024, elles évoluent de seulement 0,48 % grâce à une 
certaine rigueur en termes de gestion », précise Romain 
Soulas, ce qui est inférieur à l’inflation anticipée, 
estimée à 2,6% en 2024. Cette légère augmentation 
s’explique, entre autres, par la revalorisation des 
salaires des agents publics, liée à l’augmentation du 
SMIC et du point d’indice. Elle est aussi dûe au fait 
de la progression de la pénalité SRU*. Elle tendra 
à diminuer à la fin du mandat puisque le parc de 

logements sociaux progresse, en conformité avec 
les engagements pris au titre du contrat de mixité 
sociale, signé avec la préfecture du Loiret. De nouvelles 
constructions en attestent déjà, avec les futurs 39 
logements de l’îlot 4 du projet Éclosion, en centre-ville. 
Dans un autre domaine, il faut aussi rappeler que la 
facture énergétique de la Ville a bondi ces dernières 
années. Malgré une baisse des consommations de gaz 
et d’électricité, elle a tout de même été multipliée par 
deux entre 2021 et 2023.

Mais les dépenses répondent aussi aux besoins 
grandissants de la population, en particulier ceux des 
seniors, notamment avec des moyens alloués qui sont 
renforcés au CCAS. En cela, le budget est réaliste.

Une ambition intacte

Le budget se révèle tout aussi ambitieux sur la partie 
investissement : de nombreux financements sont 
orientés vers la transition écologique et énergétique.  
« Quand on reconstruit une école, quand on reconstruit 
la ville sur la ville, quand on rénove la mairie, cela 
concourt à la transition écologique », martèle Romain 
Soulas. Grâce à un volume d’investissements de  
16,27 M€, la Municipalité avance sur son programme 
de mandat et répond aux enjeux actuels, climatiques et 
sociétaux sans mettre à mal la capacité des prochaines 
équipes municipales à imaginer la ville de demain.

*loi Solidarité et renouvellement urbain, visant  
à répondre à la pénurie de logements sociaux 

Un budget  
2024 réaliste  
et porteur  
d’avenir
Le budget 2024 de la Ville a été adopté  
en Conseil municipal, le 11 décembre dernier. 
Ambitieux mais réaliste, il « permet de tenir 
l’année sans y revenir », précise Romain Soulas, 
adjoint au Maire délégué aux finances : malgré 
l’inflation qui touche la société, les taux 
d’imposition, fixés par la mairie, vont rester 
stables et ce pour la 14e année consécutive ;  
la dette de la Ville diminue une nouvelle fois ;  
le volume des investissements est quant  
à lui à un très haut niveau.
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OLIVET  
prépare demain

Agir  
pour l’enfance  
et la famille
Parmi les projets majeurs de l’année, 
ceux concernant les écoles tiennent 
une place particulière. Si la construction 
de l’école à la Vanoise, dont l’ouverture 
est prévue en septembre 2024, est 
l’un des projets phares avec une 
enveloppe de 7,7 M€ cette année, de 
nombreux chantiers liés à la transition 
écologique sont également prévus dans 
les autres établissements scolaires : la 
toiture de l’école du Plissay (142 800 
€), l’acquisition de voiles d’ombrage 
pour les cours des écoles élémentaire 
du Plissay (10 000 €) et maternelle 
Michel Ronfard (10 000 €). L’étude pour 
la reconstruction du nouveau groupe 
scolaire du Val (100 000 €) est l’une 
des dépenses majeures pour les écoles. 
Dans le cadre du plan écoles 2020-
2030, c’est la 3e qui s’engage à Olivet.

Autofinancer  
pour être durable
Les travaux permettant la réduction 
de notre empreinte écologique 
sur la planète, comme le prévoit le 
décret « tertiaire », sont dans une 
phase avancée. La consommation 
énergétique des équipements 
municipaux est devenue plus vertueuse 
et les efforts continuent. De nombreux 
investissements vont dans ce sens 
dès cette année dans le budget, 
avec la rénovation du gymnase du 
Beauvoir et la rénovation énergétique 
et bâtimentaire du site de l’Hôtel 
de Ville. Et les signaux sont au vert : 
l’autofinancement d’Olivet s’élève à 
4,2 M€ pour 2024, soit 1 million de 
plus par rapport à l’année dernière. 
Cette gestion rigoureuse du budget, 
associée à la dynamique des recettes 
fiscales, permet de continuer les 
projets structurants du mandat, sans 
emprunter à nouveau. 

Afin d’œuvrer toujours plus pour la 
transition écologique, la Mairie travaille 
également à un budget vert, qui sera 
présenté dans le courant de l’année 
2024. L’objectif ? Rendre compte des 
dépenses budgétaires, notamment en 
investissements, selon leur impact sur 
l’environnement. 

Progresser  
pour la qualité  
de vie
De nombreux aménagements sont 
programmés tout au long de l’année  
à Olivet. Au domaine du Donjon, 
l’ancien accueil de loisirs va être 
transformé pour devenir une salle de 
réception mise à la location pour les 
événements des familles olivetaines. 
Pour le projet Éclosion en centre-ville, 
la Mairie versera cette année encore  
1 M€ à la SEMDO, aménageur du projet. 
En plus des travaux en cours rue du 
général de Gaulle, un prochain îlot 
démarre avec le projet porté par le 
groupe Bouygues, face à l’école  
du Poutyl.

FONCTIONNEMENT

INVESTISSEMENT

BUDGET : 
 51,88 M€

Dossier
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Charges  
de personnel 
Entre 2023 et 2024,  
elles ont augmenté  

de 4%.

16,27 M€

267 000 €
Intérêt de la dette

280 535 €
Manifestations culturelles 

LES PRINCIPALES 

530 000 €

Pénalité SRU
La loi de Solidarité et de 

Renouvellement Urbain (SRU) 
impose aux communes un 

minimum de 20% de logements 
sociaux. 

335 000 €

CCAS
Cette année, le Centre Communal d’Action 
Sociale perçoit un total cumulé de 55 000€  

de plus qu’en 2023.

669 270 €

Cuisine centrale  
et restauration scolaire 

Du fait de l’inflation, le coût des denrées 
alimentaires a augmenté.

390 697 €
Subventions  

aux associations 

 DÉP€NSES RÉELLES DE FONCTIONNEMENT

€

520 000 € Frais de nettoyage  
des locaux 

1,49 M€
Facture énergétique
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Cet espace est réservé aux groupes politiques, majoritaire et 
minoritaires. La mise en page et la place accordée à chacune des 
tendances a évolué pour permettre l’expression d’un 4e groupe.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES   

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Une décision prise par l’État  

Il y a des décisions que l’on n’aurait 
pas prises, mais qui s’imposent à nous. 
L’implantation d’un centre de rétention 
administrative (CRA) et du nouveau 
siège de la police aux frontières (PAF), à 
proximité de l’université d’Orléans et sur 
le territoire de la commune d’Olivet, en 
fait partie. Au début du mois de février, 
le nouveau CRA de la région Centre Val- 
de-Loire entrera en fonctionnement. Il 
accueillera des étrangers en situation 
irrégulière sur le territoire français, avant 
que leur retour ne soit organisé dans leur 
pays d’origine ou un pays tiers.  

Nous comprenons l’enjeu que constitue la 
maîtrise des flux migratoires et le respect 

Pour comprendre une actualité, remontons le temps…
1881-1882 : Jules Ferry rend l’école gratuite, laïque et obligatoire 
pour tous. La loi du 28 mars 1882 est, avec la conscription, l’un 
des instruments essentiels de consolidation de l’État-Nation 
français… 14 juillet 1899 :Olivet pose la 1ère pierre de l’école de 
filles, actuellement école publique de la Cerisaie,emblématique 
à Olivet. D’autres écoles surgiront ensuite, selon la volonté des 
élus et les besoins.
Vient le projet Clos du Bourg. Les terrains de la Cerisaie 
deviennent un des ilots de logements. Mars 2015, janvier 2021, 
juillet 2022 : une succession de votes aboutit au projet de 
cession à la Providence de la Cerisaie.
Nous préconisions que les locaux désaffectés abritent une maison 
citoyenne, une épicerie solidaire ou un lieu intergénérationnel 
conservant au site sa neutralité et sa vocation républicaine. 
Une majorité préfère brader un pan du passé scolaire, laïque et  
patrimonial d’Olivet. Juillet 2024 ce sera chose faite…

Une énergie qui nous laisse sur la réserve… 

Afin de répondre aux objectifs fixés par la Loi d’Orientation 
et Mobilité, l’arsenal destiné à accélérer la transition vers les 
véhicules hybrides ou électriques est renforcé cette année. 
Hausse du malus écologique pour les moteurs thermiques, 
restrictions d’accès à compter de 2025 dans les ZFE, 
densification des stations de recharge, l’essor du marché du 
véhicule électrique est exponentiel ! Si le délégataire en charge 
du réseau des bornes dans notre métropole peut garder le 
sourire devant un avenir prometteur, l’usager depuis le début 
de l’année, un peu moins. La recharge est désormais payante. 
C’est la faute à ….la hausse du coût de l’énergie !  

Nous plaidons, faute de mieux, pour un gel des tarifs sur une 
longue période, ou une prévision sur la hausse à prévoir lors de 
la suppression à venir du bouclier tarifaire fin 2024. 

A propos du Centre de Rétention Administrative

« Le projet n’a pas provoqué de levée de boucliers dans la 
commune » peut on lire dans un article de la Rep du Centre du 3 
janvier 2024 laissant à penser que peu de personnes s’opposent 
à ce CRA!

Nous avons déjà interpellé le maire et les conseillers lors 
d’une question écrite au conseil municipal de mars 2021. En 
mai 2021 nous écrivions notre opposition à cette construction 
dans cette page. Depuis plus de 3 ans, nous militons au sein du 
Collectif contre les Expulsions et la Rétention pour dénoncer les 
conditions inhumaines de ces « rétentions ».

En 2020 nous étions les seuls à nous exprimer clairement contre 
le CRA dans notre programme. Près de 400 électeurs ont choisi 
ce programme… à Olivet aussi des voix s’élèvent pour dire : 
Nous sommes CONTRE l’ouverture d’un CRA ici ou ailleurs.

La fontaine installée sur la place Louis Sallé dans les années 70 
a été démontée en novembre dernier car elle ne fonctionnait 
plus lors de sécheresse prolongée. Les travaux d’aménagement 
ont commencé dans la ZAC du Clos du Bourg, déclarée d’intérêt 
général par les élus fin 2019. Un espace ne pourrait-il être 
réservé au coeur du futur mail piétonnier pour y relocaliser la 
fontaine ? 

Depuis les années 1990, des fontaines d’un nouveau genre, 
automatisées, fiables et sobres, font jaillir ou s’écouler l’eau sur 
le sol. En aménageant la ville avec l’eau en s’affranchissant des 
contraintes architecturales, les miroirs d’eau, les brumisateurs 
ont ouvert des espaces urbains de jeu, de spectacles et de 
rencontres plébiscités par tous. Ils constituent en été des 
ilots de fraicheur qui drainent les foules loin des chaussées et 
trottoirs surchauffés. Ils sont les symboles d’une ville moderne 
plus résiliente aux canicules.

des règles du droit au séjour dans notre 
pays. C’est une demande forte de nos 
concitoyens et les CRA sont des outils 
nécessaires au service de cette politique 
publique. Notre Région n’en disposait plus 
depuis la fermeture de celui de Cercottes. 
Toutefois, la localisation retenue par 
l’État, en ville, à proximité de sièges 
d’entreprises et du campus, soulève des 
questions. Nous en avons conscience et 
nous les partageons.  

La Ville a été mise devant le fait accompli. 
C’est un projet de l’État, sur un terrain 
qui appartient à l’État et c’est encore 
l’État qui s’est délivré à lui-même le 
permis de construire. Dès l’annonce de ce 
projet, nous nous sommes tournés vers la 
Préfecture pour tenter d’en limiter le plus 

possible l’impact pour notre commune 
et d’en garantir la meilleure intégration 
possible.  

Nous avons exigé d’être associés au 
concours d’architecte. Nous nous sommes 
battus pour obtenir le renforcement de 
l’aménagement paysager du site, car, 
après un déboisage massif, le compte n’y 
était pas ! 

À présent que le CRA et le siège de la 
PAF sont achevés, nous allons veiller à ce 
que les engagements pris soient tenus. 
L’ouverture du site va se traduire par une 
augmentation de la présence policière sur 
notre territoire. Sur ce point, nous ne nous 
en plaindrons pas. 

Chantal Blot, Vivien Pelletier - Olivet Ecologique et Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous Claire Ramboz - élue sans étiquette

Dominique Ragon  - À gauche pour Olivet

EXPRESSION
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de Fleury-les-Aubrais jusqu’au 
Championnat de France. « Ça m’a 
ouvert les portes de l’Insep, précise 

l’entraineur. Aujourd’hui, pouvoir aider ces futurs 
professionnels du basket français ou mondiaux est un 
privilège. Les campagnes en équipe de France sortent 
de l’ordinaire par leur intensité. Ce sont des moments 
inoubliables. » D’autant que depuis ses débuts à la 
Fédération fédérale du basketball, en 2016, il a pu 
« aider à grandir humainement et sportivement » de 
grands noms du basket comme Victor Wembanyama, 
Bilal Coulibaly et encore Ousmane Dieng, jouant 
désormais en NBA, le Graal de tout basketteur 
professionnel. « Je suis fier et content de chaque 
joueur. J’entame ma 8e saison à l’Insep, et pouvoir 
donner un peu de soi dans la progression d’un jeune 
basketteur reste un moteur pour moi », complète 
Lamine Kébé. 

En attendant de nouveaux défis professionnels, 
l’Olivetain joue toujours au basket, en loisirs, et a 
créé un « petit club » avec des amis, le Tonnerre 
Basket Club, basé à Orléans. « J’aimerais vraiment 
reprendre également le saxophone, que j’ai pratiqué 
pendant dix ans… Mais ce sera quand j’aurai plus de 
temps ! Pour le moment, profiter un maximum de mes 
enfants est ma priorité. » La musique attendra donc, 
après des rebonds sans fausse note.

PORTRAIT

Les bords de terrain, il les 
connaît bien pour les pratiquer 
depuis plusieurs années. Gérer 
ses émotions, garder la tête froide, anticiper le match, 
tout en coordonnant harmonieusement des individus 
; voilà le quotidien de Lamine Kébé, coach de l’équipe 
de France de Basket des moins de 19 ans (U19) et 
cadre technique à l’Insep (Institut national du sport, 
de l’expertise et de la performance), où il entraine les 
vingt-cinq meilleurs potentiels Français dans ce sport. 

« Aider à grandir humainement  
et sportivement »

Orléanais de naissance et Olivetain d’adoption, il a 
touché son premier ballon orange à 6 ans, à La Source, 
avant d’entrer à l’Entente Orléanaise (aujourd’hui 
OLB) à 13 ans : « ça a été mon club pendant dix ans, j’y 
ai joué plusieurs années en Espoir, à m’entrainer avec 
des futurs professionnels, se souvient-il. La journée, 
je suivais mon cursus scientifique au lycée Voltaire, 
puis je prenais le tramway jusqu’au palais des sports, 
tous les jours ». S’il eût ce rêve de devenir joueur 
professionnel, Lamine Kébé a vite senti la fibre de 
la transmission et du meneur en lui. En parallèle de 
ses études d’économie, il s’est ainsi lancé dans le 
coaching, notamment avec l’équipe U15 féminine 
de l’USM Olivet en 2009 et l’équipe U15 masculine 

Depuis toujours, la vie de Lamine Kébé 
tourne autour du basket. Élu meilleur 
coach du championnat du monde de 
basket jeune en 2023, l’Olivetain 
d’adoption place l’humain au cœur des 
entraînements de jeunes basketteurs. 
Rencontre avec un pro du ballon.

Lamine Kébé, 
homme tactique  

du basket
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